

## Viernes 23 de Septiembre del 2011

El Financiero Acentuado temor a la recesión mundial hunde a los mercados Clara Zepeda Hurtado Los inversionistas internacionales encendieron las alarmas de que una doble recesión económica mundial parece estar a la vuelta de la esquina y de un inminente impago en Europa, todo tras la parálisis de las autoridades financieras internacionales. La elevada aversión al riesgo y la decepción causada por el nuevo plan de estímulo de la Reserva Federal (Fed) de EU provocaron un disparo del dólar frente a las monedas emergentes, principalmente el peso, un pinchazo en el precio de los commodities (petróleo y oro) y un desplome de las bolsas de valores mundiales. P.C. recesión, inversión, economía mundial, Europa El peor septiembre para el Dow y el IPC en una década (Clara Zepeda Hurtado) A casi una semana de que concluya el mes, el principal indicador accionario estadounidense, el Dow Jones, y su homólogo mexicano, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), registran su peor septiembre en casi diez años. Al cierre de ayer, el Dow Jones acumuló un desplome de 7.57 por ciento en lo que va del noveno mes del año; mientras que el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores se desmoronó 9.35 por ciento, ambos -en un periodo similar- se anotaron su peor caída desde de septiembre de 2001. Hace una década, el Dow Jones retrocedía a una semana de concluir septiembre 17.23 por ciento; sin embargo, en 2002 el índice que refleja el comportamiento de las 30 empresas más importantes de Estados Unidos disminuyó 7.82 por ciento. P.C. sistema financiero, mercado bursátil Calderón y otros 5 jefes de Estado del G-20 envían carta a Sarkozy (AFP, Reuters) LONDRES/WASHINGTON, 22 de septiembre.- Seis dirigentes del G-20, incluidos los de Gran Bretaña y México, urgieron a la eurozona a actuar contra la deuda "para evitar un contagio" al resto de las economías del mundo, en una carta enviada al mandatario francés, Nicolas Sarkozy, presidente en turno del grupo formado por las principales potencias desarrolladas y emergentes. "Los gobiernos e instituciones de la eurozona deben actuar rápidamente para resolver la crisis del euro, y todas las economías europeas deben hacer frente a la deuda para evitar un contagio a la economía mundial", escribieron los dirigentes en su carta, dirigida a la presidencia de turno del G-20. El acuerdo de julio para fortalecer el fondo para el financiamiento de la zona euro fue un primer paso importante.

P.C. crisis, deuda, G20 La industria turística aflojará el paso por situación económica Claudia Alcántara Aun cuando la actividad económica mundial, de México y Estados Unidos, no entrará en recesión, sino en desaceleración, la industria turística en nuestro país tendrá "un crecimiento más lento" en comparación con lo reportado en 2010, advirtió el Banco de México (Banxico). Por su parte, la consultora KPMG pronosticó que la llegada de turistas internacionales al cierre de 2011, podría crecer entre 3 y 4 por ciento, pero la captación de divisas caería de 1 a 2 por ciento, con relación al año anterior. El director de Medición Económica de Banco de México (Banxico), Daniel Chiquiar, aseguró que pese al nerviosismo de los mercados internacionales, no existen elementos de que la economía global caiga en recesión, sino en desaceleración económica. P.C. industria turística, turismo Preocupa a industriales del plástico aumento en insumos Esther Arzate El deslizamiento del peso frente al dólar empieza a afectar a la industria del plástico, que adquiere equipos y materias primas que se cotizan en dólares, pero lo que más preocupa a ese sector es que en lo que va del año el precio de los insumos ha crecido 40 por ciento. Así lo dio a conocer el presidente de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC), Eduardo Martínez, quien señaló que los movimientos en la paridad cambiaría modifican la rentabilidad de los industriales del plástico, sin embargo, lo que más afecta son los cambios en los precios de los insumos, sujetos al comportamiento del mercado internacional. Durante el anuncio de la exposición Plastimagen que se desarrollará del 4 al 7 de octubre, el dirigente de los industriales del plástico comentó que los movimientos en la paridad cambiaría detienen el flujo de recursos porque "no es lo mismo adquirir una mercancía cuando el dólar está a 11.50 dólares a tenerla que pagar cuando está a 13.50 o 14 pesos". P.C. industria del plástico Crece el INPC 0.21% en la primera quincena de septiembre (Eduardo Jardón) Los precios al consumidor en México crecieron 0.21 por ciento en la primera quincena de septiembre, su menor alza para un periodo similar desde 1988. Así, la inflación anual se ubicó en 3.16 por ciento, por debajo del 3.36 por ciento de la quincena inmediata anterior, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Especialistas de Banamex mencionaron que el incremento anual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) resultó inferior a los pronósticos del mercado, y con la cifra se moderan las preocupaciones en torno al impacto de la reciente depreciación del peso sobre la inflación. P.C. inflación Descarta la Cepal una recesión económica global Isabel Becerril A pesar del complicado panorama económico mundial, en el horizonte no se ve una recesión global, sino sólo una desaceleración de la economía, que no golpeará muy fuerte a los países emergentes, ni a los de América Latina que comercian con China, afirmó Juan Carlos Moreno Brid, director adjunto de la Cepal. En cambio, señaló, a las naciones que tiene una gran dependencia del mercado estadounidense, como México, se les presenta el gran reto de que los actores políticos, económicos y gobierno logren consensos, no sólo para hacer frente a una disminución en el avance de la economía, sino también para evitar que siga ensanchándose la brecha de pobreza y desempleo.

P.C. CEPAL, recesión, América Latina Turismo, "estancado" y sin un rumbo definido: Sigfrido Paz (Zenyazen Flores) Viernes, 23 de septiembre de 2011 Pese a que el turismo podría ser una de las "pocas" salidas de México para hacer frente al escenario mundial de incertidumbre financiera y al aumento de la pobreza en el país, expertos señalaron que en la última década esa actividad ha estado "estancada" y sin rumbo definido. Sigfrido Paz Paredes, ex subsecretario de Turismo, estimó que al cierre del año el sector registrará un crecimiento de apenas 1 por ciento. En el foro "Acuerdo nacional por el turismo, prioridad para el país", organizado por la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), dijo que de 2000 a 2010 el avance en la materia fue de 0.5 por ciento en promedio anual, lo que deriva en la pérdida de empleos y exhibe la carencia de una política de Estado en torno al tema. P.C. turismo Preocupan altos precios de granos Ivette Saldaña Los altos precios que alcanzan los granos debido a la volatilidad internacional, la depreciación del peso y los fenómenos climatológicos, presionan ya los costos de producción de diversos alimentos como cárnicos y tortillas. El presidente del Consejo Mexicano de la Carne, Luis Musi Letayf, dijo que este alimento es un grano transformado, ya que 70 por ciento de su costo de producción son los cereales, que siguen subiendo. Por ejemplo, la tonelada de maíz blanco en la ciudad de México se vendió en enero en tres mil 200 pesos, en febrero en cuatro mil y

de marzo a septiembre se mantuvo entre esa cifra y cinco mil pesos, pero en las últimas tres semanas volvió a elevarse a cinco mil 500 y cinco mil 600 pesos, dijo el director del Consejo Promotor y Regulador de la Cadena Maíz-Tortilla (Protortilla), Guillermo Campos Coy. P.C. precios, granos, maíz Reforma Cierran al alza Bolsas de Europa Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 septiembre 2011).- Al concluir el último día de la semana, las Bolsas de Europa lograron volver a terreno positivo por un rebote, tras días de pánico en los que los pasillos financieros fueron invadidos por los miedos a la recesión económica global. Las acciones se apoyaron en expectativas de que el Banco Central Europeo tome medidas para aliviar la crisis de deuda de la región y por una recuperación de los títulos de bancos franceses. La Bolsa de España lideró los avances europeos, con 2.12 por ciento a 7 mil 996.90 unidades, y la de Italia ocupó el segundo lugar de rendimientos, con 1.36 por ciento a 13 mil 664.91 puntos, un repunte que de todos modos la deja con el peor desempeño en el año entre los mercados de la región, con 32.26 por ciento de baja. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Señalan vulnerabilidad del peso Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 septiembre 2011).- La depreciación sufrida por la moneda mexicana en los últimos días demuestra que en un mundo globalizado no hay moneda que aguante a los embates del exterior, a pesar de todos los blindajes financieros, aseguró Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics. Ante la ola de pánico global desatada por la presencia de más nubarrones en la economía mundial y la estampida de los inversionistas por refugiarse en el menos peor de los lugares (Estados Unidos), el peso mexicano volvió a las andadas, al depreciarse significativamente y rebasar la paridad de los 14 unidades por dólar.

P.C. tipo de cambio, depreciación, peso Crece desempleo en agosto REFORMA / Redacción Ciudad de México (23 septiembre 2011).- La tasa de desocupación al mes de agosto fue de 5.79 como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra superior al 5.44 por ciento registrado el mismo mes del año pasado, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En cifras desestacionalizadas, el desempleo también se incrementó respecto a julio, al pasar de 5.28 a 5.44 por ciento. Con esta tasa de desocupación, la población en esta situación en agosto alcanzó los 2 millones 832 mil 456 personas, lo que indica que en el octavo mes del año 80 mil 969 personas se sumaron a las filas del desempleo. P.C. desempleo Baja dólar; se vende en 13.85 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 septiembre 2011).- En el último día de la semana, el peso mexicano presenta un comportamiento con un sesgo a favor, pese al panorama internacional dominado por el miedo a una nueva recesión económica mundial y a la crisis de la deuda en algunas naciones de Europa. La moneda de Estados Unidos, en operaciones al menudeo, se compra en Banamex en 13.35 pesos y se vende en 13.85, 25 centavos menos que al cierre del jueves. Con el mismo perfil, en BBVA Bancomer, el dólar de Estados Unidos retrocedía 15 centavos a 13.89 a la venta, en medio de un ambiente internacional de debilidad de esa moneda, al tiempo que se operaba a la compra en 13.52. P.C. tipo de cambio, dólar Abren Bolsas de México y EU con caídas Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 septiembre 2011).- El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores empieza con una ligera baja, tras su desplome de la jornada anterior, al caer 0.46 por ciento. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC) retrocede a 32 mil 233.439 puntos o 236.48 enteros menos que ayer. En tierras americanas, el Dow Jones cedía 0.37 por ciento a 10 mil 694.43, en segundo lugar estaba el Standard & Poor's, con 0.14 por ciento a mil 127.94; en tercer puesto el Nasdaq, con una baja de 0.13 por ciento a 2 mil 452.53 unidades. P.C. sistema financiero, bolsas Vive petróleo sesión volátil Reuters New York, Estados Unidos (23 septiembre 2011).- El petróleo Brent y los futuros del crudo estadounidense volvieron a caer este viernes tras pasar brevemente a terreno positivo, en una sesión marcada por una fuerte volatilidad en los mercados de acciones, monedas y materias primas. El Brent para noviembre caía 31 centavos a 105.18 dólares por barril, operando en un rango de 103.43 dólares a 107 dólares. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para noviembre retrocedía 33 centavos a 80.18 dólares por barril. P.C. petróleo, Brent, precios Promete G20 apoyar a bancos Reuters Washington DC, Estados Unidos (23 septiembre 2011).- La mayores economías mundiales prometieron evitar que la crisis de deuda de Europa socave a los bancos y mercados financieros, y dijeron que el fondo de rescate de la zona euro sería fortalecido. Bajo presión de los inversionistas para actuar, los Ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales del Grupo de 20 economías dijeron que tomarían todas las medidas necesarias para calmar las tensiones que están arruinando el sistema financiero mundial. P.C. G20, sistema financiero, crisis, deuda, Europa El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37783.html> Avizoran recesión mundial Ricardo Jiménez y J. Manuel Arteaga | El Universal Las bolsas accionarias del mundo reportaron una de sus mayores caídas de 2011, debido al temor existente en torno a una nueva recesión global, además de la contracción del índice de pedidos de fábrica de China. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) resultó una de las más golpeadas tras caer 4.82% —su segunda caída más fuerte del año—; El tipo de cambio también resultó afectado por la fuerte volatilidad de los mercados financieros mundiales, tras la mayor devaluación que experimentó el peso en las operaciones de ayer, donde el dólar interbancario en modalidad spot alcanzó un precio de 13.84 pesos, y en ventanilla cerró en 14.10 pesos. P.C. recesión, economía mundial, bolsas, sistema financiero

<http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5174.html> Trabajadores informales, 4 millones en el Edomex Juan Manuel Barrera Corresponsal | El Universal ATIZAPÁN, Méx.— El Estado de México tiene una Población Económicamente Activa (PEA) de alrededor de 6 millones de personas, de las cuales menos de 2 millones labora en empleos formales y el resto está en la informalidad, aseguró Adrián Fuentes Villalobos, secretario de Desarrollo Económico de la entidad.

«Tenemos más de 6 millones de mexiquenses que están ocupados, de estos ¿cuántos están instalados con un trabajo fijo que está registrado con prestaciones? Es un porcentaje bajo y no estamos rebasando los 2 millones», mencionó el funcionario local. Fuentes Villalobos dijo que cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que la PEA de la entidad coinciden con las del estado, aunque el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) indica que menos de 2 millones de personas están afiliadas a la institución, por lo que 4 millones de mexiquenses se mantienen en la informalidad. P.C. trabajo informal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89584.html> La competencia comercial México-China en el mercado de EU Juan Roberto Reyes Solís\* | El Universal Durante los años 80 del siglo pasado, China y México emprendieron importantes

reformas para transformar sus respectivas estructuras productivas, resolver sus fuertes problemas económicos nacionales y desarrollar una mayor participación en los mercados internacionales. Los respectivos gobiernos de nuestros países en ese entonces, determinaron que el camino a seguir era la apertura económica para insertarse en el proceso de globalización y obtener recursos suficientes para resolver las apremiantes necesidades nacionales. Con ello, resaltó una intención de modernizar y transformar la estructura industrial y productiva, así como atraer inversiones del exterior para promover el desarrollo nacional. Cada uno lo hizo a su modo, pues mientras que China se mantuvo por muchos años prácticamente en una posición semiautárquica, México desmanteló su modelo de sustitución de importaciones. P.C. comercio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89585.html> IETU, un impuesto extra, ven expertos José Manuel Arteaga | El Universal En 2012, el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) no se podrá acreditar contra el Impuesto Sobre la Renta (ISR), lo cual afectará a los contribuyentes, consideran expertos fiscales. La Ley de Ingresos de la Federación para 2012 plantea que el crédito fiscal generado por el exceso de deducciones previsto en la Ley del IETU, únicamente podrá acreditarse contra ese gravamen. La medida deberá ejercerse en un periodo de 10 ejercicios siguientes hasta agotar el crédito fiscal. P.C. impuestos, IETU <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89589.html> Se reduce margen de maniobra: FMI y BM WASHINGTON. — El mundo ha entrado en una peligrosa fase, todavía hay margen de maniobra pero éste es cada vez más estrecho, por lo que se necesita voluntad política y una acción colectiva sin demora para eludir una nueva crisis. Las frases resuenan una y otra vez en los discursos de los máximos directivos del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial y volvieron a escucharse ayer en las conferencias de prensa con que arrancó la reunión anual de ambos organismos en Washington. Mientras las bolsas se derrumbaban una vez más en respuesta a las medidas adoptadas en EU y Grecia, en Washington, donde hasta este fin de semana se reunirán los ministros de economía de la mayoría de naciones del mundo, se trataba de hacer llegar el mensaje de que aún se puede evitar lo peor, pero que para ello hay que actuar rápido y de forma decisiva. “No hay tiempo que perder”, insistió una vez más la directora gerente del FMI, Christine Lagarde. Y ahora no hay excusas, acotó su par del BM, Robert Zoellick. P.C. FMI, Banco Mundial, crisis, deuda <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89597.html> Ruta de la crisis global Rogelio Ramírez de la O | El Universal La caída más reciente de los mercados es una más desde 2008. Pero hoy, a diferencia de ese año, los gobiernos tienen poca capacidad para contrarrestarla, pues sus deudas sugieren no hacerlo. La causa original es la pérdida de empleos y degradación de salarios en Estados Unidos y algunos países europeos. Para mantener su nivel de vida su clase media se endeudó con miopía. Pensaron que el alza de precios de sus viviendas era permanente. Pero al agotar su capacidad de endeudamiento, las ventas de casas bajaron y los precios también. Sus deudas superaron al valor de sus casas y dejaron de pagar hipotecas, más cuando el desempleo subió. P.C. crisis, sistema financiero, mercado bursátil El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/23/oro-se-desploma-mas-100-dolares> Oro se desploma más de 100 dólares Reuters El oro al contado se desplomó al cierre más de 100 dólares debido a que los inversionistas vendían sus posiciones para cubrir sus pérdidas en otros mercados terminando el día con un retroceso de 6 por ciento. El oro al contado cayó por debajo de su promedio móvil de 100 días por primera vez desde febrero y finalizó en 1,631 dólares la onza. A lo largo de la jornada el oro extendió sus pérdidas en Nueva York, anotando caídas de casi 5% tanto al contado como en el mercado de futuros, en medio de una fuerte corriente vendedora en las materias primas. P.C. oro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/23/acciones-europeas-se-recuperan> Acciones europeas se recuperan Reuters Las acciones europeas cerraron en alza gracias a una corriente compradora al final de la jornada, apoyadas en expectativas de que el Banco Central Europeo tome medidas para aliviar la crisis de deuda de la región y por una recuperación de los títulos de bancos franceses. Las acciones de BNP Paribas subieron 11% y las de Societe Generale ganaron 6.9 por ciento. Operadores mencionaron rumores en el mercado de que habrá alguna ayuda gubernamental para fortalecer los balances de esas entidades. Portavoces de ambos bancos no quisieron hacer comentarios. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.7%, a 880,97 puntos, tras una jornada volátil. El índice cayó en la semana 6.1%, su segundo peor desempeño semanal de los últimos 16 meses. P.C. sistema financiero, Banco Central Europeo, crisis, deuda <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/23/euro-se-recupera-rumores-bce> Euro se recupera por rumores del BCE Reuters El euro repuntaba este viernes contra el dólar desde el mínimo de ocho meses alcanzado en la jornada anterior, en medio de rumores de que el Banco Central Europeo podría actuar para enfrentar los riesgos del crecimiento, aunque persistían los temores a una cesación de pagos griega. El euro amplió las ganancias iniciales después de que operadores del mercado financiero citaran rumores de medidas adicionales de estímulo del BCE. “No creo que por razones políticas, ellos (el BCE) bajen las tasas de inmediato, porque Draghi necesita sentar credibilidad”, dijo Boris Schlossberg, jefe de estudios de GFT Forex. P.C. euro, Banco Central Europeo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/23/ni-las-materias-primas-libraron> Ni las materias primas la libraron Redacción El fortalecimiento de la divisa estadounidense se tradujo en un encarecimiento de los commodities para los tenedores de otras monedas. Los precios del Brent cayeron 4.87 dólares, 4.41%, para ubicarse en 80.51 dólares por barril. El WTI cerró con una baja de 5.41 dólares a 80.51 dólares por barril. Ambos contratos acumularon su mayor caída desde el 8 de agosto, a causa del panorama económico de EU. P.C. materias primas, commodities <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/09/22/banxico-vislumbra-desaceleracion-mas-que-probabilidad-recesion> Banxico vislumbra desaceleración, más que probabilidad de recesión Notimex Pese al nerviosismo que han presentado en los últimos días los mercados internacionales, el Banco de México (Banxico) vislumbra una desaceleración que podría influir en el dinamismo del sector turismo, más que una recesión económica. El director de Medición Económica del banco central, Daniel Chiquiar, enfatizó: “Con los eventos que han sucedido hoy no podríamos estar pensando en una probabilidad elevada de recesión, simplemente un crecimiento relativamente moderado que podría influir en el dinamismo de este sector”. P.C. Banxico, desaceleración, recesión <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/09/23/turismo-vulnerable-ante-entorno-volatil> Turismo, vulnerable ante entorno volátil Alejandro de la Rosa / El Economista El director de Medición Económica del Banco de México, Daniel

Chiquiar, consideró que la situación económica mundial afectará innegablemente al sector turístico, aunque se trata de un factor que le puede resultar benéfico. Más que una recesión, en la institución han previsto una desaceleración económica, por lo que invitó a los participantes de la industria para ver lo que ocurre no como un problema. "Hay que verlo como una oportunidad para que se reconsideren y rediseñen las estrategias de promoción hacia los nichos que no han sido explotados", dijo. Durante su participación en la Feria Internacional de Turismo de las Américas, descartó mencionar alguna cifra para dimensionar el tamaño de la afectación para el sector turístico aunque explicó que hicieron un análisis de las divisas económicas que se perdieron luego de la crisis de 2008. P.C. turismo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/23/9303115-ocupada-94-21-de-la-poblacion-en-mexico> Sin menguar desempleo; sube 0.35% en un año, a 5.79: Inegi Notimex México, DF. En agosto pasado, el número de habitantes ocupados en el país fue de 94.21 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De esta forma, detalla el organismo en su reporte, la tasa de desocupación (TD) en el país fue de 5.79 por ciento de la PEA, superior al registrado en igual mes de 2010, cuando se ubicó en 5.44 por ciento. P.C. desempleo <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/23/10111074-alcanza-dolar-nivel-maximo-del-ano-se-vende-en-14-pesos> Se cotiza el dólar en 14 pesos en bancos México, DF. Esta mañana, el dólar alcanzó su nivel máximo del año, al ubicarse en 14 pesos a la venta y 13.50 a la compra. Mientras que en los centros cambiarios que operan en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) se vende en 14.10 pesos y se compra en un mínimo de 12.95 pesos. En promedio, el billete verde se ofrece en 13.36 pesos y se adquiere en 12.63 pesos en la terminal aérea capitalina. Por su parte, el euro se oferta en un máximo de 19.95 pesos, mientras que se adquiere en un mínimo de 18.50 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/23/123057861-ausencia-de-respuesta-internacional-da-una-percepcion-de-ineficacia-lagarde> Ausencia de respuesta internacional da una percepción de ineficacia: Lagarde Notimex Washington. La ausencia de una rápida respuesta internacional ante la crisis en Europa ha dado lugar a una percepción global de ineficacia política, dijo aquí la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. Hablando aquí en la sesión plenaria de los trabajos de la reunión anual del FMI y el Banco Mundial, Lagarde dijo que esta percepción ha llevado a una crisis de confianza que podría tener no sólo consecuencias económicas sino también sociales. Lagarde dijo que esta nueva vertiente de crisis se ha sumado a los riesgos que se presentan en el horizonte, "y se están acumulando por el débil crecimiento económico, débiles reportes financieros" y los efectos de la elevada deuda de los gobiernos sobre bancos. P.C. FMI, crisis, Europa El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/europeas/salvan/jornada/gracias/rebote/banca/elpepueco/20110923elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/europeas/salvan/jornada/gracias/rebote/banca/elpepueco/20110923elpepueco_3/Tes) Las Bolsas europeas salvan la jornada gracias al rebote de la banca EL PAÍS | Madrid 23/09/2011 El tirón de última hora de la banca por los rumores de un eventual cambio en la política monetaria del Banco Central Europeo ha permitido a las Bolsas europeas salvar los muebles en una semana que amenazaba con quedar registrada entre las peores del año. La jornada, que ha estado dominada por la volatilidad, empezó con subidas gracias al anuncio del G-20 de que tomará "todas las medidas necesarias" para garantizar la estabilidad del sistema financiero. Después y tras un breve tránsito por los números rojos en los principales índices internacionales, las compras se han apoyado en las declaraciones de un consejero del BCE, Luc Coene, de que en octubre podrían recuperar algunas medidas extraordinarias para superar la falta de liquidez en los mercados. P.C. bolsas europeas, sistema bancario, Banco Central Europeo [http://www.elpais.com/articulo/economia/Grecia/ve/posibilidad/pagar/deuda/elpepueco/20110923elpepueco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Grecia/ve/posibilidad/pagar/deuda/elpepueco/20110923elpepueco_5/Tes) Grecia ve la posibilidad de no pagar el 50% de la deuda AGENCIAS | Atenas 23/09/2011 El ministro de Finanzas de Grecia ha dicho a los diputados del país que ve tres escenarios para resolver la crisis de deuda, incluyendo un impago ordenado con un descuento del 50 por ciento para los inversores en bonos, dijeron los medios de información helenos. Los otros dos escenarios son un default desordenado o la implementación de un segundo plan de rescate de 109.000 millones de euros acordado el 21 de julio entre Grecia y los prestamistas, dijeron los periódicos Ethnos y Ta Nea, citando fuentes que escucharon un discurso de Evangelos Venizelos. Según Ta Nea, Venizelos expresó que "sería peligroso solicitar un descuento del 50 por ciento... esto requeriría un esfuerzo consensuado y coordinado de muchos", informó el periódico. P.C. deuda, Grecia [http://www.elpais.com/articulo/economia/sector/eolico/carga/Industria/nueva/regulacion/elpepueco/20110923elpepueco\\_7/](http://www.elpais.com/articulo/economia/sector/eolico/carga/Industria/nueva/regulacion/elpepueco/20110923elpepueco_7/) TesEl sector eólico carga contra Industria por la nueva regulación EL PAÍS - Madrid - 23/09/2011 Industria ha enviado a la Comisión Nacional de la Energía (CNE) la nueva regulación para parques eólicos a partir de 2013. El borrador, según la asociación del sector AEE, pone en riesgo a las empresas y 30.000 empleos. El borrador del decreto prevé, entre otras cosas, un recorte de primas (del 40%, según AEE); 1.500 horas de funcionamiento como límite para cobrarlas y rebaja de 20 a 12 años el derecho a percibir las. Industria cree que el nuevo sistema evitará burbujas P.C. sector eólico, industria, sector energético [http://www.elpais.com/articulo/economia/llegada/turistas/bate/record/agosto/764/millones/elpepueco/20110922elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/llegada/turistas/bate/record/agosto/764/millones/elpepueco/20110922elpepueco_3/Tes) La llegada de turistas bate un récord en agosto con 7,64 millones MARTA GARIJO | Madrid 22/09/2011 Agosto es un buen mes para la llegada de turistas a España. El turismo de sol y playa es uno de los atractivos de este sector que este año está siendo uno de los pocos motores del crecimiento de la economía. Y este agosto ha ido mejor que nunca. La llegada de turistas extranjeros en agosto marcó un récord con 7,64 millones de visitantes, según ha informado hoy el Ministerio de Industria. Esta cifra supone el mejor dato desde que se inició la estadística Frontur en 1995. Además, tras el mes más importante de la temporada, han visitado España casi 40 millones de turistas desde enero, lo que representa un incremento del 7,8% frente al mismo periodo de 2010. Hasta ahora el mejor mes, respecto al número de visitantes, había sido julio de 2007 en el que llegaron a España 7,63 millones de turistas entraron en España. P.C. A turismo, sector turístico